



Cinco estrategias para reducir el gasto público en EE.UU.

## ¿Qué es el Doge? El plan de Elon Musk para disminuir la burocracia y ahorrar 500.000 millones al año en Estados Unidos

Eliminar regulaciones que ya están obsoletas o que simplemente entorpecen más de lo que ayudan "puede ser una herramienta poderosa para mejorar la eficiencia, tanto económica como administrativa", destaca el académico Roberto Munita.



MARCELO POBLETE

La meta que se puso Elon Musk es recortar más de 500.000 millones de dólares al año en el presupuesto estadounidense. Así lo detalló en el diario "The Wall Street Journal" (léalo aquí <https://goo.su/qW8tgvw> al liderar, junto con el empresario Vivek Ramaswamy, el Departamento de Eficiencia Gubernamental o Department of Government Efficiency, Doge, por sus siglas en inglés. El objetivo de este departamento es eliminar regulaciones innecesarias, reducir la burocracia y optimizar el gasto público con estos cinco puntos clave.

Entregarle el puesto de recortarla grasa al presupuesto de Estados Unidos a Elon Musk fue decisión de Donald Trump, que valoró su gestión como Ceo de Tesla, empresa que impulsa la energía sostenible o por lo que ha hecho en SpaceX, firma que lidera la carrera espacial con tecnología de cohetes que se pueden reutilizar o por estar a la cabeza de Neuralink, compañía que desarrolla interfaces de cerebro-computador con éxito. Ahora, a cargo del Doge, buscará el éxito en la economía gubernamental norteamericana. "Somos empresarios, no políticos. Serviremos como voluntarios o empleados federales", escribió en el periódico norteamericano.

### 1. Menos burocracia

Identificarán y propondrán la anulación de regulaciones emitidas por agencias gubernamentales que no hayan sido aprobadas legislativamente, permitiendo al presidente Trump revocarlas mediante órdenes ejecutivas. Roberto Munita, profesor de la Facultad de

**"Somos empresarios, no políticos. Serviremos como voluntarios externos, no como funcionarios o empleados federales", dijo Elon Musk.**

Comunicación de la Universidad de los Andes, dice que eliminar regulaciones que ya están obsoletas o que simplemente entorpecen más de lo que ayudan "puede ser una herramienta poderosa para mejorar la eficiencia, tanto económica como administrativa", desacata. "Pensemos en cuánto tiempo y dinero se pierde cumpliendo con trámites o normativas que ya no tienen sentido".

### 2. Ahorro

Plan para generar ahorros de hasta 500.000 millones de dólares en gastos gubernamentales. "Ese tipo de iniciativas que buscan generar procesos de racionalización del gasto, focalización del gasto, análisis de la propia eficiencia del gasto público en diferentes programas es una condición necesaria, toda vez que más allá de que Estados Unidos sea la principal economía del mundo, tiene una situación fiscal que se ha deteriorado en forma importante en los últimos años", comenta Juan Ortiz, economista senior del Observatorio del Contexto Económico

(Ocec), de la UDP

### 3. Eficiencia

Dentro de la estrategia planteada, se busca disminuir la plantilla de empleados federales, enfocándose en eliminar puestos redundantes y optimizar la eficiencia operativa del gobierno. "Algo que me gustaría destacar es su capacidad para simplificar procesos", destaca Munita. "Por ejemplo, en Tesla ha llevado la automatización de la producción a un nivel impresionante, reduciendo costos y aumentando la calidad. Otra cosa que no se puede dejar de mencionar es su apuesta por las energías renovables. Todo lo que ha hecho con las baterías y la energía solar no solo es innovador, sino que también responde a un desafío global que cada vez es más urgente. Estas medidas no son solo estrategias de negocios; son una visión de futuro que nos dice: Sí, podemos hacer las cosas de otra manera", agrega

### 4. Menos programas

Apuntan a reducir o eliminar fi-

nanciamiento para entidades como la radiodifusión pública y organizaciones de salud reproductiva, que se consideran no esenciales. "Cuando se busca un proceso de reducción impositiva es necesario que esto venga acompañado también de análisis, en cuanto a reducir el nivel del gasto público y parte de ese proceso de reducción de nivel es evaluar la eficiencia del gasto, evaluar programas, eventualmente reducir el alcance de algunos o eliminar otros programas", advierte Juan Ortiz.

### 5. Reestructuración

Con el respaldo de una mayoría conservadora en la Corte Suprema, consideran que existe una oportunidad histórica para cambios profundos. "Cuando el presidente anule miles de esas regulaciones, los críticos alegarán extralimitación ejecutiva. En realidad, estará corrigiendo el abuso de poder ejecutivo de miles de regulaciones promulgadas por decreto administrativo que nunca fueron autorizadas por el Congreso", dijo Musk.